

## Un libro sobre educación

33 DEG 732

Por: Marino Muñoz Lagos

El tema de la educación tiene vigencia permanente en nuestro país y su importancia se siente vitalizada por las múltiples reformas que el supremo gobierno pretende introducir en las actividades docentes, en un nuevo plan de mejoramiento, que permita recuperar su antigua calidad y trascendencia. Chile ha sido un

país líder en adecuación a través de los pueblos hispanoamericanos y muchos han sido sus profesores que han entregado en el extranjero su capacidad y experiencia para colaborar en las labores que sirvan a su buen desarrollo.

Así lo ha comprendido el escritor Luis Emilio Rojas, quien nos entrega su libro "Historia y

crisis de la educación chilena" (Impresos Ormeño Lida., Santiago de Chile, 1997), en una edición de amplio tiraje que abarca trescientas cincuenta páginas de nutrida temática. Es un volumen de lectura y consulta, que interesa mayormente a los maestros maestros, además de un público que se siente allegado a los problemas y aspiraciones que agroran a nuestro sistema educativo.

Resalta en numerosas páginas -leemos al comienzo- el interés por defender algo que poco a poco se ha ido desvaneciendo: la responsabilidad social del Estado en la enseñanza. Es así como se tiene especial cuidado de rescatar los gobiernos de Bulnes, Montt, Balmaceda y Pedro Aguirre Cerda, propulsores de medidas severas en la materia. De igual forma, no se tredida en acusar al régimen militar como uno de los principales causantes de la destrucción de nuestro sistema educacional y su reemplazo por una suerte de negocio en el Chile de hoy".

Luis Emilio Rojas, el autor de este libro, escribe con conocimiento de causa es profesor normalista e investigador de materias pedagógicas. Ha trabajado en liceos y escuelas de la capital y de provincias, llevando entre sus inquietudes la de dignificar la educación chilena desde los jardines infantiles hasta las universidades. Es un exigente crítico de la tarea docente y sus propios libros nos hablan de su interés por verla realizada: "Biografía cultural de Chile", "Los profesores", "Escenario estudiantil", "Anuario escolar" y "Gran enciclopedia didáctica de las tareas escolares", son algunos de sus títulos.

El presente libro -"Historia y crisis de la educación chilena"- nos comunica los desvelos del profesor Rojas en este aspecto. En sus páginas se hace un recorrido cronológico por los hechos más culminantes de nuestra educación y luego se profundiza en sus deficiencias, que no son escasas. Una voz valiente la de este escritor que no tiene pelos en la lengua para denunciar los males de la enseñanza chilena en momentos en que se discute una nueva reforma educativa.



el Magallanes, Punta Arenas, 26-X-1997 p. 3.

## Un libro sobre educación [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Un libro sobre educación [artículo] Marino Muñoz Lagos. il.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile